



Mobilisation pour l'accès aux soins de toutes et tous. Pour la reconquête de la Sécurité sociale.

La Sécurité sociale, une avancée sociale extraordinaire

« *De chacun selon ses moyens, à chacun selon ses besoins* » ! Quel généreux principe solidaire pour la Sécurité sociale mise en place en 1945 dans la continuité des choix retenus par le Conseil National de la Résistance.

Le rapport de forces en faveur des assuré-es a baissé et les libéraux en ont profité pour s'attaquer à la Sécu et ses principes.

80 ans après sa création, la Sécurité sociale est plus que jamais nécessaire pour couvrir totalement tous les risques et aléas de la vie à la mort, et notamment la santé, et pour retrouver la solidarité, l'universalité, la démocratie.

Reconquérir la Sécu et l'accès aux soins

C'est la fin de la Sécu qui soigne en fonction des besoins : depuis la réforme Juppé de 1995, c'est le gouvernement qui fixe le budget annuel de la Sécu (Loi de financement de la Sécurité sociale), ce qui engendre un manque de moyens pour l'hôpital public, des suppressions de lits, de services, voire d'établissements et, pour les patient.es, des déserts médicaux, un manque de médecins généralistes et spécialistes, des attentes pour les consultations et les soins, de plus en plus de dépassements d'honoraires ...

Les restes à charge pour la population sont constamment à la hausse.

Une Loi de Financement de la Sécurité Sociale 2025 d'austérité :

Une augmentation minimale de l'ONDAM hôpital, bien en deçà des besoins

Baisse de l'indemnisation journalière de 100 % à 90 % des agents de la fonction publique en arrêt maladie.

Un rôle accru des complémentaires santé : Chaque recul de la Sécu a fait place aux complémentaires santé devenues indispensables pour se soigner. Elles fonctionnent sur une autre logique, financière, où le remboursement est fonction du montant de la cotisation. Les personnes en retraite paient plus cher car la tarification augmente avec l'âge.

Les personnes en retraite, plus fragiles que la moyenne de la population, sont particulièrement concernées. Elles ont plus souvent besoin de se soigner et ne doivent pas renoncer à la santé pour raisons financières.

**Les organisations creusoises de retraité-es appellent à la mobilisation
le 20 mars**

**Pour assurer les droits de toutes et tous à la santé
Pour reconquérir la Sécu**

**Rassemblement jeudi 20 mars à 10h30
devant l'ARS de GUÉRET**

(accès par l'Avenue d'Auvergne et la rue Alexandre Guillon)